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公寓式酒店有硬伤
非普通购房者首选

网评
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综合新闻新民邻声!话题

! ! ! !昨日，《公寓式酒店，自住或投资，是
喜还是忧》一文在新民邻声 !""话题板块
呈现后，引发热议，以下为部分网友评论：

!侯晨轶!对公寓式酒店"一见钟情

容易"长相厮守难#

! "#$%&' !公寓式酒店"单价可能

是低于同等地段住宅且不限购"但个人极

不推荐# 公寓式酒店使用成本高"水电煤

按商业标准" 不能落户没有学区更不用

说#而且"购置不动产是一项投资"目标不

仅仅是居住"更在于增值回报# 酒店式公

寓购置和交易成本高"不能使用公积金贷

款"只能商贷"而且最多贷五成"十年还

清"不能充分利用杠杆"交易税率更是高

出住宅很多#最重要的是"作为投资品"升

值空间远远不如同等投入下的住宅#

!笨笨!公寓式酒店的硬伤$$$二手

房买卖有价无市#

!冯济民! 公寓式酒店生活成本高"

增值空间小"转让或出租不易"不是投资

购房的首选#它只适合手中资金充裕又急

需居住者购买# 社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !今年 #月，南桥镇庙泾村首次把 $%%%

万元的村级集体资产入股到镇级集体资产
管理经营平台上运行时，一些村民还担心
没收益可获，愁容满面。但现在，村民们却
个个笑逐颜开，因为如今，短短 &个月村里
就获得了第一笔分红资金，“这笔分红就近
'(万元，对纯靠土地补偿款来度日的庙泾
村来讲，集体资产能如此得到快速、安全增
值，以前想都不敢想。”南桥镇庙泾村书记
张冬妹说，依托“借船出海”，村里有了可持
续的“造血”机制，村民每年农村集体经济
组织产权制度改革分红也将实现 $%)*%+

的增长。
将村级集体资产吸纳到区级、镇级集

体资产经营平台，通过资产化、证券化、城
市化运作，进行统一管理、统一经营，是今
年奉贤区在深入推进城乡一体化发展中

的创新之举。“我们的出发点是为农村集
体资产带来强大的物质基础，我们的落脚
点则是让农民获得更多资产性的收益。”
在区委书记庄木弟看来，奉贤作为全市唯
一的统筹城乡发展专项改革试点区，在村
民自愿、在全面完成农村集体经济组织产
权制度改革基础上，打通各级集体资产让
农民共享的通道，变农村集体资产为城市
工商资产，变分散传统经营为集中现代经
营，变所有权经营者不分为所有权经营权
分离，就是一种探路、一种创新。目前，像
庙泾村一样获得首批分红的，还有沈陆
村、张翁庙村、曙光村和华严村，受益村民
达 ,-*万余人。

面对前所未有的发展机遇，南桥镇张翁
庙村书记高渊感慨万千。他告诉记者，张翁
庙村经济实力并不算强，村级厂房大多场地
小、应用范围有限，大企业根本引不进来。每
年，该村只能靠租金来维持整个村的开支，
为农村集体经济组织产权制度改革分红提
供保障。听说镇里在号召把村级集体资产交
给镇级集体资产管理经营平台来统一经营，
张翁庙村主动要求成为“第一个吃螃蟹的
人”，并拿出了 .*%%万元投入到镇级平台进
行发展。高渊说：“现在平台已经引进戴德梁
行、益丰大药房等 ,%家优质企业，这些单靠
我们一个村，根本引不进来。”
随着南桥镇 *个村率先获益，奉贤区金

汇镇、青村镇、奉城镇等各镇也在积极推进
此项创新之举。全区性的统筹发展平台也
将应运而生，对各镇的村级、镇级集体资产
进行统筹协调发展，进一步使集体经济不再
固守在农村、街镇范围，实现“五个手指攥成
拳”的效应，实现农民增收和地区发展的双
重目标，打造农村经济发展的“加速度”。

社区全媒体 平倩雯
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奉贤区构建村级集体资产管理经营平台社区新发现

想带孩子体验大自然
非要去非洲大草原

让农民获得更多资产性收益

？
! ! ! !近年来，城市孩子“自然缺失症”引起
年轻父母的重视，亲近自然也成为假期亲
子游的热门主题。寒假马上就要来临了，
沪上不少机构纷纷打出了自然教育的旗
号。比如，教授带你去肯尼亚看动物，新西
兰徒步亲近大自然。这些价格不菲的自然
旅游团少则近万元，动辄三四万元。

然而，家长们在挑花眼的同时不禁困
惑：亲近自然真的需要花费大价钱吗？谁
才应该是自然教育的主体？

与自然割裂越来越深
“或依赖网络和电子产品，或学业负

担较重，越来越多的人正意识到现代城市
儿童存在一定的‘自然缺失’。”普陀区青
少年活动中心科技部副部长、亚太可持续
发展教育中心项目专家戴剑说，“自然缺
失症”并非一种病，而是描述现代人们与
自然的割裂越来越深的现实，始于瑞典、
日本等国家，这几年中国家庭也开始对其
有所了解。
戴剑说，高价亲子自然游的出现绝非偶

然。“近年来，自然体验教育在各大城市悄然
兴起，但还未成为‘主流’，可选择的余地并
不算多。这也是一到假期，‘自然亲子游’即
使价格不菲仍低调火爆的原因之一。”

自然体验可分层递进
自然体验，真的必须走进非洲大草原

吗？多位专家对此并不认同。上海自然博
物研究人员何鑫说，即使在上海这样的现
代城市，家里附近绿地同样可以成为自然
体验的好场所。“自然教育兴起于欧美国
家。欧洲其实是一个野生动物相对比较匮
乏的大陆，但那儿的孩子都是从身边的鸟
类、动物认起，而当地的几乎所有的户外旅
游景点都会设置生物多样性的介绍牌。”

何鑫建议，对于低年龄段的孩子，花
大价钱去非洲看动物很可能就是“舍近求
远”的浪费，自然体验也可以分层递进。比
如，先在家门口的草坪认识生物，再去郊
野公园转转，然后可以到国内亲近自然，
最后再去国外物种丰富的地方。“这样孩
子能够对生物多样性有一定的知识性积
累，其次，也可以在这种递进的层次里体
会到不同区域物种的差异，引发他们更深
层次的独立思考。”

在何鑫看来，对大自然的兴趣需要从
小培养，只有从小埋下自然的种子才能够
发自内心地保护环境。作为沪上著名的观
鸟达人，他曾经多次参与组织市民去崇明
东滩观鸟。“在上海野鸟会里，就有这样一
个孩子。当他还是小学生的时候，就一直
在家长带领下参加观鸟活动。现在，他已
经高中生了，一直保持着这方面有兴趣。

这就是很好的开始，这些孩子肯定比我们
这代更认识自然，也更愿意保护自然。”

家长应成为启蒙老师
戴剑认为，上海孩子普遍缺失自然素

养这一说法，其实并不完全准确。但确实，
城市孩子在对大自然独特的观察能力上
表现不佳，有的孩子会比较怕虫、有的孩
子甚至不会分辨各类植物的区别。

本月初，一份《.%,(自然教育行业调
查报告》显示，九成多公众愿意让孩子参
加自然体验活动，在自然中嬉戏玩耍结交
伙伴，但经常参加自然体验活动的公众只
有 /+，其中，近三成的家长是因为自身工
作太忙而放弃了自然体验。“学校应该在
自然教育中扮演主要角色，但家长或许才
是孩子第一任自然启蒙教师。好的自然教
育是能够激发孩子的好奇心，培养观察力
和独立思考能力。”

戴剑说，一些家长功利心态较重，他
们觉得亲近自然就是玩，与其如此不如多
花点时间学习，还有一些家长虽然意识到
自然教育的重要性，但他们觉得把孩子带
到野外让他自己玩就是体验，其实，在整
个过程中，家长需要发挥支持者、引导者
和陪伴者的多重角色。比如，手机有许多
应用学习软件，家长可以和孩子一起在户
外寻找和认识各种野生生物等。

本报记者 马丹


